



PERIÓDICO

PAGINA

FECHA

SECCIÓN

EL FINANCIERO

PP-30

05/10/2022

NACIONAL

HACKTIVISTAS VS. SEDENA

NIEGA PRESIDENTE DOBLE MORAL  
'Sedena realiza inteligencia,  
no espionaje'.



PÁG.  
30



**MENSAJE.** El presidente Andrés Manuel López Obrador, ayer, en conferencia de prensa.

EF



NO HAY “DOBLE DISCURSO”

# Justifica AMLO uso de Pegasus: no es espionaje, es inteligencia

“No espiamos a opositores; lo que buscan nuestros adversarios es equiparnos” con los de antes, insiste

**“Si yo sostengo que no se va a espiar a nadie, a ningún periodista, pues es eso”, asegura**

DIANA BENÍTEZ  
dbenitez@elfinanciero.com.mx

Aunque rechazó conocer que la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) compró el *malware* Pegasus, el presidente Andrés Manuel López Obrador justificó que es para acciones de inteligencia para el combate al crimen organizado y no para espiar periodistas ni actividades de derechos humanos.

“No (sabía de la compra); ellos tienen labores de inteligencia que llevan a cabo, no de espionaje, que es distinto; nosotros no espiamos a opositores y lo que buscan nuestros adversarios es equiparnos con los que gobernaban anteriormente, y no somos lo mismo”, insistió.

Recordó que él mismo fue víctima de espionaje, desde 1988, de la Dirección Federal de Seguridad.

“No es cierto que se espíe a periodistas o a opositores; no somos iguales a los anteriores, yo hice el compromiso de que nadie iba a ser

espionado, ningún opositor”, aseguró.

“Si yo sostengo que no se va a espiar a nadie, a ningún periodista, a ningún opositor, pues es eso. No tengo una doble moral, un doble discurso, no soy conservador; mi doctrina no es la hipocresía, como los anteriores gobiernos”, reiteró.

Precisamente, en su conferencia se ha dado a conocer el uso que le dieron las administraciones de Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto a Pegasus, donde hubo espionaje a él mismo y su familia.

Comentó que tuvo conocimiento del caso, que derivó del *hackeo* a la Sedena por parte de la organización Guacamaya, y cuyos documentos revelaron de acciones de espionaje hacia el periodista Ricardo Raphael, un reportero del medio Animal Político y el activista Raymundo Ramos.

“Uno de los que se quejan es el señor Ricardo Raphael. ¿Qué caso tendría espiarlo? Él no es un criminal, él es simpatizante del movimiento de derecha o conservador en el país; a lo más que llega es a ser un vocero del conservadurismo que está en contra de nosotros”, indicó.

“Ni siquiera leo sus artículos, y no es desprecio, porque es predecible; ¿qué interés vamos a tener en estar-

lo espionando? Yo creo que sería una pérdida de tiempo”, señaló.

Aseguró que él no ve “elementos” para la denuncia; sin embargo, pidió esperar la indagatoria que realice la Fiscalía General de la República, donde los citados presentaron una denuncia.

El mandatario dijo que la Sedena informaría sobre dicha compra, mas no quiso comprometerla para su conferencia matutina.

“Lo que quieren nuestros adversarios... Es que no les sale nada, nada les sale, ya voy yo empezar a ayudarles como asesor para decirles: ‘por aquí’”, ironizó.

Además, insistió en minimizar el *hackeo* hecho a la Sedena.

“Esas investigaciones profundísimas, ¿no? ‘Qué barbaridad, van a cimbrar al gobierno’; decían que habían *hackeado* los archivos del Ejército y que había cosas gravísimas”, recordó.

“Lo único grave son mis enfermedades, que no son tantas, son como 10 o 15 achaques, pero estoy muy bien, pero hicieron un escándalo tremendo, en vez de dar a conocer quién los está financiando, porque... cómo hay dinero en las campañas en contra nuestra”, sostuvo.



Entre ellos enlistó financiamiento del extranjero, empresarios que ahora son obligados a pagar impuestos o partidos de oposición, “aunque tampoco mucho, porque son bastante cicateros, son codos”, precisó para el caso de empresarios.

Reiteró que se respeta la libertad, pues “es un gobierno muy expuesto al escrutinio público, porque, ¿se imaginan la fiesta que harían nuestros adversarios corruptos si encontrarán que tenemos cuentas en Suiza, en Andorra o departamentos en Nueva York o en Miami, o cuando menos aquí en Santa Fe o en Las Lomas?”, cuestionó.

#### SE ACTÚA 'CONTRA NARCO'

### NIEGA LA SEDENA UTILIZAR PEGASUS PARA VIGILAR CIVILES

La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) negó la utilización del *software* Pegasus para intervenir teléfonos móviles o realizar espionaje a periodistas, defensores de derechos humanos o activistas.

Aseguró que, como toda Fuerza Armada del mundo, el Ejército cuenta con un sistema de inteligencia militar, en este caso utilizado contra la delincuencia organizada.

Refirió que, con apoyo de dichas herramientas, la actual administración ha detenido a 13 operadores relevantes y 115 generadores de violencia, y ha logrado 34 por ciento de los resultados del esfuerzo contra el narcotráfico. — *David Saúl Vela*